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「Misa de clausura del Año de San Pablo」 

 

El Papa Benedicto XVI, para conmemorar los 2000 años del nacimiento de Pablo decidió que, a partir 

del 29 de Junio de 2008 se celebrara en el mundo entero el año paulino. El próximo domingo 28 de 

Junio quisiera que en todas las parroquias se clausurara este año con la Misa de San Pablo, o, al 

menos, con la oración colecta de la misa en su honor. Yo voy a presidir la Eucaristía en la parroquia de 

Omiya, que tiene a este santo por patrón. Deseo que todos ustedes, en sus respectivas parroquias, 

unan sus corazones en una misma plegaria.（Para la celebración de esta Eucaristía, puede utilizarse la 

Liturgia del día 29, festividad de los santos apóstoles Pedro y Pablo, a juicio del sacerdote encargado） 

 

Espero que a lo largo de este año, todos ustedes se hayan acercado de diversas maneras a San Pablo, 

estudiando, escuchando conferencias, haciendo el “Viaje bíblico”, peregrinando a las parroquias que lo 

tienen por patrón,etc. 

Como final de este año paulino, quisiera compartir con ustedes los puntos en los que siento especial 

afinidad con San Pablo. 

 

「Saulo, Saulo ¿Por qué me persigues?」（Hechos de los Apóstoles 9:4） 
Estas son las palabras que Jesús dijo a Pablo. Y Pablo no sólo escribió en sus cartas su experiencia 

de encuentro con Jesús y su conversión (Gálatas 1:11）sino que habló de ello y lo compartió con muchas 

hermanas y hermanos. En los Hechos de los Apóstoles（9:1~30）se menciona detalladamente la emoción 

de ese momento de un modo tal que casi puede tocarse. Para Pablo, cuya vocación es la proclamación 

del Evangelio, trasmitir su experiencia es el primer paso. 

¿Tenemos nosotros la oportunidad de compartir con otras personas nuestra experiencia de conversión 

y encuentro con Jesús? A mí personalmente, muchas veces me preguntan “¿Por qué se ha hecho 

sacerdote?” Siempre que tengo tiempo suelo hablar de esa experiencia. Preguntas de ese tipo se hacen 

no sólo a los sacerdotes sino también a los creyentes: “¿Por qué te has bautizado?”... y a los que han 

recibido el bautismo de niños: “¿Por qué vas a la Iglesia?”. Cuando nos encontremos en esta situación, 

¿Qué les parece, que, sin dudar y sin avergonzarnos, hablemos de nuestro encuentro con Cristo, nuestra 

conversión, del encuentro con las personas y la Palabra de Dios?. 

Hablar de la propia experiencia es el comienzo de la evangelización. Y yo también, junto a todos 

ustedes pido a Dios que podamos, con serenidad compartir entre nosotros. Esto sería el comienzo de 

nuestra actividad evangelizadora.  

 



「Alégrense con los que están alegres, lloren con los que lloran. Vivan en armonía unos con 
otros. No busquen las grandezas, sino que vayan a lo humilde」（Romanos 12:15,16） 
Cuando los pilares de los apóstoles Santiago, Cefas y Juan asignaron a Pablo la misión de evangelizar 

a los gentiles, le hicieron una advertencia, que queda reseñada de este modo: “Nos invitaron a tener 

presente la pobreza de los hermanos”（Gálatas 2:10）。 

Pablo no olvidó nunca esta advertencia y practicó el servicio a los pobres. Cuando estaba prisionero en 

Roma se encuentró con Onésimo, esclavo de Filemón de cuya casa había huído. A los esclavos que se 

escapaban les aguardaba la pena capital por medio de la crucifixión. Pero Pablo dió refugio a Onésimo, 

lo trató como a un hermano, lo bautizó, y para que no tuviera que vivir escondido el resto de su vida sino 

que pudiera reintegrarse a la sociedad, lo devolvió a su amo Filemón escribiéndole una carta: la “Carta a 

Filemón”. Así podemos ver como en la vida diaria Pablo daba mucha importancia a todas y cada una de 

las personas que habían sido empequeñecidas. 

Además Pablo hace un llamamiento para recoger fondos para “los santos” de Jerusalén ( 1 Corintios 

16:1), y él mismo expresa su deseo de participar en ese servicio de caridad (Romanos 15:25）. Los 

“santos” que aquí se mencionan son los “empequeñecidos” y “empobrecidos”.（Nota） 

Pedro va a visitar a los “santos” que viven en Lida（Hechos 9:33~35）. En la Iglesia primitiva la 

palabra ”santos” se usaba con una significación especial.  Pablo se atreve a usar esta palabra y llamar 

santos a los empobrecidos. Y lo explica de este modo: “Los gentiles han participado en los dones 

espirituales de esas personas (los santos)”. “La comunicación con los empequeñecidos hace más rica 

espiritualmente a la comunidad. Por lo tanto se les puede llamar “santos”. 
Esta realidad seguro que la entienden rápidamente quienes tienen relación con los “empequeñecidos” 

tanto en Open House o Easter Village, como las personas que visitan a los retenidos en Ushiku, quienes 

visitan enfermos, o personas mayores. Y también los miembros de la iglesia que, desde el año pasado 
cuando empezaron los despidos, han caminado junto a estas personas en dificultad. 

En el año 1999 el presbiterio de la Diócesis de Saitama recopiló su visión de cara al siglo XXI. El tema 

de este mensaje fue ”Con todas las personas... especialmente las que han sido empequeñecidas”. Y así 
la Diócesis ha venido caminando siguiento esta pauta. El que todos ustedes se hayan sacrificado de 

buena gana en el servicio a los demás es para mí motivo de gratitud. Hemos venido practicando 

concretamente la exhortación de Pablo: “Alégrense con los que están alegres, lloren con los que lloran. 

Vivan en armonía unos con otros. No busquen las grandezas, sino que vayan a lo humilde”, por eso 
quisiera alegrarme con todos ustedes por las bendiciones que hemos recibido y recibimos de Dios. 

 

「No puedo olvidar tus lágrimas」（2 Timoteo 1:4） 
Si tuviera que compartir todos los lugares en los que me siento vibrar al unísono con Pablo, no podría 

terminar. Esta frase elegida está dedicada personalmente a Timoteo. Si vemos estas expresiones una a 

una nos damos cuenta de cómo Pablo tenía en gran estima a las personas, y hasta qué punto se 

implicaba con ellas. Yo deseo de todo corazón poder relacionarme con cada uno de ustedes del modo 
que Pablo lo hizo. 



Al final de la segunda carta a Timoteo, Pablo muestra su debilidad y pide la ayuda de Timoteo. También 

Pablo vivió con debilidades y dificultades, igual que todos nosotros que somos unas personas llenas de 

debilidades. Sería feliz si consiguiéramos apoyarnos, perdonarnos como hermanos y hermanas, y 
caminar en comunidades donde todos se alegran con los que se alegran y lloran con los que lloran. 

 

He compartido con ustedes tres frases de Pablo. Es mi deseo que todos ustedes en sus respectivas 

parroquias y bloques encuentren también ocasiones para compartir entre todos de un modo semejante.  
 

 

 

（Nota）Si se estudia la Biblia con detenimiento se ve que el significado de “los Santos” en plural, no el 

mismo que “el Santo” en singular. En singular se refiere a la santidad, pero en plural apunta a las 

personas que viven al margen de las ciudades, los “empequeñecidos” “los pobres” y “empobrecidos”. 


